

Ciberataque a la Caja Popular Mexicana podría golpear al sector de las Socap: Moody's

La agencia calificadora **Moody's** advirtió que el ciberataque perpetrado en contra de Caja Popular Mexicana (CPM) podría traer consigo afectaciones directas para todo el sector de las Sociedad Cooperativas de Ahorro y Préstamos (Socaps o como comúnmente se conocen, cajas de ahorro).

De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), **CPM es la mayor caja del país con 38.2% de los socios del sistema**, es decir, casi 3.4 millones de ahorradores y tiene el 37.7% de los activos del sistema Socap.

Los hallazgos que haga la CNBV sobre este incidente en particular serán de fundamental importancia para el mercado. Esto dado que las Socaps son entidades que regulatoriamente pueden captar recursos del público ahorrador, señaló Moody's.

El pasado 31 de agosto la CNBV anunció que las **fallas registradas en CPM desde julio se debieron a un incidente de ciberseguridad**. De acuerdo con la organización encabezada por Jesús de la Fuente Rodríguez, las revisiones del sistema de control interno en materia de ciberseguridad de la caja más grande en el mercado mexicano continúan.

El **sector ha crecido de manera constante**, por lo cual es importante mitigar los riesgos relativos a la ciberseguridad, detalló la firma.

Asimismo, Moody's indicó que de no atenderse los problemas de ciberseguridad dentro de las cajas, a la larga estas **afectaciones representarán un mayor costo**.

Inversión en ciberseguridad

Si bien es cierto que la ciberseguridad es un servicio costoso, Moody's considera que son menores a las **afectaciones que podría traer consigo un incidente importante**, debido a que un delito exitoso no sólo implica afectaciones financieras sino también deterioro de la franquicia y consecuencias regulatoria y legales para las entidades financieras que dan créditos.

En México, las **instituciones financieras han estado invirtiendo en ciberseguridad** para mejorar sus capacidades de monitoreo y mitigación de riesgos cibernéticos, esto después de que algunos de los principales bancos sufrieron incidentes.

Durante 2022, **Moody's indicó que el principal reto para las cajas era la rentabilidad** a causa de las presiones inflacionarias, lo cual no llegó a materializarse. Sin embargo, el nuevo episodio en materia de ciberseguridad sí podría traer consigo nuevas presiones.